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議会報告会（市議会と高校生との意見交換）アンケートまとめ 

 

平成 29 年 7 月 21 日(金) 田川高等学校 

 （全て原文のまま） 

 

問1 住所 

①塩尻市内 4名
松本市 16名
安曇野市 2名
朝日村 1名

②塩尻市外 19名

 
問2 性別・学年 

1年 0名
2年 7名
3年 7名
1年 0名
2年 5名
3年 4名

①男 14名

②女 9名

 

       

問３ 今回のワークショップを通して、どんなことでもいいので、お気づきの点や、ご感想をお書き

ください。 

・ 議員さんにも「こうしたい」という思いがあって仕事をしていて、自分で思っている以上に議

員さんは私たち市民、“若者の意見”を取り入れようとしてくれていてとてもうれしくなった

し、私も力になりたいと思いました。今回のこの時間のおかげでもう少し政治について深く知

ろうと思ったし、関わっていきたいと思いました。 

・ 市議員の皆さんの大変貴重な意見を頂けて、これからの選挙などについて前向きに考えられま

した。 

・ 市議会議員の方とお話しできる機会はめったにないので今回の時間はよかった。 

・ 市議会員の皆さんは優しい方ばかりで、打ちとけて意見交換が出来たと思う。ワークショップ

形成での交換会は何度かしたことがあるが人数も丁度よかったと思う。 

・ 普段お話ししないような年れいの方とお話できてとてもきちょうな体験ができました。 

水がおいしいです。 

・ 1年に１回でもいいので、この意見交換をやった方が良い。 

授業でやった方が良いのではないか。 

・ いろいろな話がきけて良かった。 

・ 意外と議員の方々が優しく話しかけてきてくれたので話しやすかった。今後もこのような機会

があれば良いと思う。 

・ 今まで議員の方と話しをしたことがなかったのですが、今回はじめて市の問題とかを話して改

めて考える機会ができて良かったです。 

・ 議員さんが気さくな人ばかりでとても話しやすかった。 

塩尻市の現状などふだんはきけないことをたくさんきけて楽しかった。 
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ワールドカフェ形式での会なども様々な意見を交換できてよいのではないかと思った。 

・ 今回を通じて塩尻市議会の方々とお話出来て普段の生活では出来ない体験をして質問をさせて

いただいて、楽しかったと思います。 

・ 直接議員さんのお話を聞いて自分たちの意見も含めて議員さんとのお話をまとめていい意見が

出てよかったです。特になぜ議員になったことを聞いてどういうことで議員になったのか と

てもおもしろい話があってとても勉強になりました。 

・ あまり話すことのなかったどんな町にしたいか、１８歳の選挙権のことなどが話題だったから

惑うこともあったけど、自分の意見がかけてよかったと思います。 

・ 政治が遠く感じていたけど、今回のワークショップで議員さんとお話をして政治が身近に感じ

ました。 

・ 塩尻の市議会議員さんとお話ができて、今までとても遠い存在に感じていましたが逆に身近な

存在なんだなと感じました。今日より明日の方が良い町となりますよう、頑張ってください！！ 

・ 実際に行政に携わっている方々のお話を聞いて、とても身近に感じることができた。また自分

達の住んでいる所を見直すきっかけになり、とても有意義な時間を過ごせた。こういう機会が

あれば自分の意見を届けるためにも積極的に参加したい。 

・ 選挙や政治について難しい話があったけど、例えなど分かりやすく説明してくれて助かった。 

・ 普段はあまりこのような意見を言うことはないし、市議会の方の考えを知ることができたので

良かったと思います。 

・ 今回議員さんのお話の場で難しいお話ばかりだろうなと思ってたのですが、意見をしたあとに

丁寧な説明などを答えて頂きとても分かりやすかったです。 

・ １８歳の選挙権に関しては、皆わからない、不安だと感じている点が多いので、それに対する

教育や市で行うレクチャー等があると良いんじゃないかと思った。 

・ 機会がないと議会のこと、街のことなどについて考えたりしないので、1 年に 1 回くらいこの

ような場を設けるのは良いと思った。 

・ 若い人の意見を届けるため、高校生がもっと地域について興味を持てるように、年に 1 回はこ

ういった議会報告会が必要だと思った。 

・ テーマがあるおかげで意見が出て、ほかの人の意見を聞くことも出来て有意義な時間をすごせ

ました。いがいと短くて、もっと知りたい部分も多かったです。 

 

 

問４ 今後、今回のような意見交換会が開催される場合、どのようなテーマを望まれますか。 

・ 基本は今回のこのテーマで大丈夫だと思いますが、テーマの“質問の意図”をもう少しわかり

やすくしてほしいとは思いました。もう少しわかりやすければ意見や要望もでると思います。 

・ 高校生との意見交換 

・ 「活性化するためには」「今の市の条例について」 

・ １８歳選挙については、必ず入れた方がよいと思う。 

「学校で学んだこと」というテーマについてはあまり必要が無い気がした。かわりに「ボラン

ティアでの具体的な内容と感想、学んだこと」を入れるべき 

・ 選挙の必要性や、選挙に興味を持てるような話し合い 
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・ 少子化。 

・ 塩尻市に若者がいやすいどのようなしせつを作ったら良いか。 

・ 若者が戻ってくるためにどんな事が必要か。 

・ 同じ内容で良いと思う。 

・ 次回があれば、今回の大きな３つのテーマについては具体的になにか変わったかという状況報

告含め、そこから発展させた内容がいいのかなと思った。 

・ 市議会に求められる物や聞きたい事。 

・ 年に１回ぐらいはやった方がいいと思います。もうちょっと塩尻市民の方々をお呼びして地域

の人達も一緒に参加してやった方がもっといい意見が出るのではないかと思いました。 

・ 地域の活性化について （2 人） 

・ どうしたら若者が政治参加をするようになるか。 

・ 今日みたいな、住み良い街などを聞いて欲しいです。 

・ 地域の悪い点と良い点。 

・ 選挙については、まだ若者の投票率についての意見が少なかったと思うので、今後もやった方

がいいと思います。 

・ テーマが難しかったものがあったのでもう少し簡単にして欲しいと思いました。 

また、議員さんになってやってみたいことなどきいてみたいと思いました（具体的に） 

・ 地域で行われる行事やボランティアに対する意見交換を行うと良いと思う。またそれに対して

気付いた点や新しく行うと良いと思う点などを話し合うと良いと思う。 

・ 過ごしやすい、学習しやすい学校環境について。 

・ 塩尻の良い所、改善が必要な所。 

・ 今回のように選挙のことについてもまたテーマの 1 つとしてやってみても（ふだん話す機会が

ないので）素の意見が出せて良いと思いました。 


